

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

19 NOVEMBRE 1937 (N° 308)
SERVICE DE 13 HEURES 15 (1)

CINQ NAVIRES DE GUERRE ALLEMANDS SONT ARRIVÉS LA NUIT DERNIÈRE À ALGESIRAS.

Gibraltar, 19 Novembre.- Le "croiseur de poche" "Deutschland" et les destroyers "Greif", "Falke", "Kondor" et "Mowe", de la même nationalité, sont arrivés la nuit dernière à Algesiras, venant des eaux méditerranéennes. Les destroyers sont repartis aux premières heures de la matinée, mais le "Deutschland" est resté au port. (Agence Espagne)

MOUVEMENTS DES NAVIRES DE GUERRE BRITANNIQUES CHARGÉS DE LA SURVEILLANCE EN MEDITERRANÉE.

Gibraltar, 19 Novembre.- Les destroyers britanniques "Electra", "Escort", "Express" et "Esk" ont pris le large ce matin pour patrouiller en Méditerranée. Les destroyers "Escapade", "Eclipse", "Echo", "Exmouth" ont quitté Gibraltar à destination d'Oran. D'autre part, le croiseur britannique "Galatea" est attendu à Gibraltar aujourd'hui venant de Ceuta, ayant à bord l'Amiral anglais qui a visité à Tétouan le Haut Commissaire rebelle. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

19 NOVEMBRE 1937 (N°308)

SERVICE DE 14 H.30 (2)

LE CONGRES DE L'U.G.T. DE CATALOGNE A TENU HIER SA DERNIERE SESSION

Barcelone, 19 Novembre.- Le Congrès de l'U.G.T. de Catalogne a terminé hier ses travaux. Dans le discours de clôture, Mr. del Barrio, a résumé la tâche accomplie au cours des sessions et les principales décisions qui ont été prises : activité entièrement tournée vers la guerre, appui total au Gouvernement, efforts pour arriver à l'unité d'action avec la C.N.T.

Le nouveau Comité de l'Union Générale des Travailleurs de Catalogne a été élu. Il est présidé par Mr. Raphael Vidiella. Mr. José Moix en est le Vice-Président et M. Miguel Ferrer le Secrétaire Général. (Agence Espagne)

LE DISCOURS DE M. HERNANDEZ AU PLENUM DU COMITE CENTRAL DU PARTI COMMUNISTE

prononcé par

Barcelone, 19 Novembre.- On mande de Valence : Le discours/ Mr. Jésus Hernandez, Ministre de l'Instruction Publique, devant le Plenum du Comité Central du Parti Communiste a porté sur les réalisations de l'U.R.S.S., "pays de la véritable démocratie qui se dresse, tel un phare gigantesque illuminant le chemin des peuples qui aiment la paix, la Démocratie et la Liberté." "Démocratie ou Fascisme, tel est le dilemme de l'heure - déclare Mr. Hernandez. La Démocratie signifie l'assurance que la société s'avance normalement vers le progrès. Pour le développement d'une démocratie et simplement son maintien, il faut un front de lutte et une constante bataille contre ceux qui nient la liberté et le progrès".

Après avoir fait une étude détaillée de la nouvelle constitution soviétique, Mr. Hernandez exposa l'oeuvre de l'U.R.S.S. pour le maintien de la paix et rendit hommage à la politique extérieure de l'Union Soviétique qui a toujours défendu, avec le plus complet désintéressement, la cause de l'Espagne gouvernementale. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

19 NOVEMBRE 1937 (N° 308)
SERVICE DE 20 HEURES (3)

POURQUOI SELON LE "NEWS CHRONICLE" LE GENERAL FRANCO A DU RETARDER SON "COUP DECISIF"
CONTRE LA REPUBLIQUE ESPAGNOLE

Londres 19 Novembre- Le retard mis par le Général Franco à lancer son "coup décisif" contre la République Espagnole et qu'il a promis depuis déjà quelque temps, est expliqué de la façon suivante par M. William Forrest, Correspondant Spécial du "News Chronicle" qui vient de rentrer d'Espagne :

"Les rebelles ont commencé à préparer le terrain pour leur grande attaque il y a trois semaines, en s'y prenant selon un procédé éprouvé, par massacre de civils dans les villes situées derrière les lignes gouvernementales. Le jour de la Toussaint Lerida fut bombardée, et 260 civils furent tués... durant les trois jours suivants, de nombreux autres civils tombèrent sous les bombes fascistes dans d'autres villes catalanes. C'est cette méthode qui s'est révélée si efficace pour les rebelles au cours de leurs avances successives sur Bilbao, Santander et Gijon: la méthode de "la guerre des neuf jours" qui vise à briser le moral de l'autre côté par le moyen de la terreur". M. Forrest rappelle alors la thèse dernièrement soutenue à la Chambre des Communes par M. Churchill et selon laquelle des attaques aériennes contre la population civile ne peut s'opposer à coup sûr aucun système de simple défense passive, mais des contre-attaques bien exécutées contre des objectifs militaires. "Quand Franco commença sa "guerre des neuf jours" contre la population civile de Catalogne, -ajoute le Correspondant du "News Chronicle", -l'aviation républicaine donna une éclatante démonstration à l'appui de la thèse de M. Churchill. Elle bombardà Saragosse, l'importante ville rebelle située derrière le Front d'Aragon. Des casernes pleines de "Flèches Noires" de Mussolini et de légionnaires de Franco, furent détruites. Une fabrique de poudre sauta. Des lignes républicaines on pu voir les flammes durant deux jours... L'effet fut remarquable, "la guerre de neuf jours" de Franco contre les villes et villages pleins de réfugiés de Catalogne, s'arrêta immédiatement, et la grande offensive sur le Front d'Aragon que chacun attendait pour la première semaine de Novembre, fut remise. Il est clair que ces attaques inattendues de l'aviation républicaine ont du forcer Franco à procéder à une nouvelle répartition de ses propres escadrilles, des vingtaines d'avions de chasse devant êtres retirés du Front de guerre en vue de protéger Saragosse et d'autres places fortes situées derrière les lignes, contre un renouvellement des raids républicains. Ces raids républicains marquent une nouvelle phase de la guerre." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

19 NOVEMBRE 1937 (N°308)
SERVICE DE 20 HEURES 45 (4)

UN QUARTIER POPULAIRE DE MADRID BOMBARDE ENTRE 17 ET 18 HEURES.

Madrid, 19 novembre; Entre 17 et 18 heures ce soir, quelques obus sont tombés sur la ville. Ces obus ont atteint un quartier populaire et on craint qu'ils n'aient causé d'assez nombreuses victimes. (Agence Espagne)

L'EXPLOSION DE LA CONTRE-MINE REBELLE PRES DE L'HOPITAL CLINIQUE N'A CAUSE NI VICTIMES NI DEGATS DANS LES LIGNES REPUBLICAINES.

Madrid, 19 novembre; Poursuivant les travaux entrepris par eux pour déloger les forces rebelles de la Cité Universitaire, les Républicains avaient construit une mine en direction de l'Hopital-Clinique; s'en étant rendu compte, les rebelles creusèrent une contre-mine qu'ils firent sauter la nuit dernière détruisant le tube souterrain par lequel les républicains allaient poser leur mine. L'explosion s'étant produite à quelques centaines de mètres des tranchées et des parapets gouvernementaux, ceux-ci ne furent pas endommagés et il n'y eut pas de victime.

Sur les autres secteurs de ce front, un duel d'artillerie eut lieu cette nuit et des fusillades de position à position ne modifièrent en rien les lignes de part et d'autre. (Agence Espagne)

LA CAMPAGNE D'EVACUATION DE MADRID SE POURSUIT ACTIVEMENT ET LA "JUNTE DE GARDE DES DOMICILES" EST CHARGÉE DE VEILLER AUX IMMEUBLES ET BIENS LAISSÉS PAR LES EVACUÉS.

Madrid, 19 novembre: La campagne en faveur de l'évacuation de Madrid s'est intensifiée au cours des derniers jours. Toutes les mesures sont prises pour que les évacués puissent quitter tranquillement la ville sans avoir aucune crainte pour les appartements, meubles, etc. qu'ils laissent à Madrid.

La Junte de Garde des domiciles a perfectionné son organisation et se met à la disposition de toute personne désirant quitter Madrid. Cette garantie morale contribue beaucoup à décider certains des habitants qui hésitent à abandonner leur maison et leur mobilier - qui, dans bien des cas, représentent pour eux des années d'économie - aux incendies, aux inondations provoquées par les bombardements de la capitale. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

19 NOVEMBRE 1937 (N°308)
SERVICE DE 21 HEURES (5)

"TOUT CE QUE J'AI VU ICI CONFIRME COMBIEN NOUS AVIONS RAISON DE MENER NOTRE CAMPAGNE EN FAVEUR DE L'ESPAGNE REPUBLICAINE, CONTRE LA NON INTERVENTION".
DECLARE M. NICOLLE, CONSEILLER NATIONAL SUISSE, ACTUELLEMENT A MADRID.

Madrid, 19 novembre: "Si les instigateurs de la Non-Intervention pouvaient venir ici, ils verraient un peuple foncièrement honnête, généreux et qui ne demande qu'à travailler en paix et ils auraient honte de leur politique qui les sacrifie à des intérêts sordides" - a déclaré aujourd'hui M. Nicolle, Conseiller National suisse, récemment arrivé à Madrid.

"Tout ce que j'ai vu ici - ajouta-t-il - confirme combien nous avons raison de mener notre campagne en faveur de l'Espagne républicaine, contre la Non-Intervention, contre le blocus. L'impression que me fait Madrid est littéralement formidable et je partirai d'ici mieux armé que jamais pour continuer à lutter pour ce que je considère être la cause de tout honnête homme.

"Car, enfin, on ne peut laisser froidement assassiner avec des obus et des bombes, de paisibles habitants dans des villes ouvertes.... Et le monde laisse faire? Mais alors, que deviennent toutes les traditions et principes de justice, de droit, de morale des Nations civilisées? Mais c'est de la complicité !"

M. Nicolle souligna particulièrement la foncière honnêteté et la générosité du peuple Madrilène, et exprima l'impression de calme courage et d'ordre que Madrid lui avait produite. (Agence Espagne).

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 39-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

19 NOVEMBRE 1937 (N° 308)
SERVICE DE 24 HEURES (6)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE

Barcelone 19 Novembre - ARMEE DE TERRE -

Centre- Par suite d'un coup de main des forces ennemies, les troupes républicaines ont été obligées d'abandonner les positions récemment occupées dans le secteur de Quijorna.

Fusillades et canonnades dans les autres secteurs.

Est- Notre artillerie a dispersé une concentration ennemie à Casa Batanero dans le secteur de Sabinanigo, et elle a tiré sur d'autres concentrations observées à Almudevar et à Regordin (secteur de Zuera). Feu de contre-batteries sur l'artillerie factieuse de Los Petrusos.

Les rebelles ont ouvert un feu d'artillerie sur les positions de Loma de Enmedio, Huega del Infante, et Vedado (secteur de Zuera).

Fusillades et mitraillades à Anadienza (secteur de Sabinanigo) et au Vedado de Zuera.

Sur les autres fronts, rien d'important à signaler. (Agence Espagne)

L'AVIATION REBELLE BOMBARDE SARINENA

Barcelone 19 Novembre - On mande de Sarinena:

Quelques appareils de chasse rebelles poursuivis par des appareils de chasse républicains, ont lancé dans leur fuite, quelques bombes sur Sarinena. Il y a eu trois blessés. (Agence Espagne)

LE NOUVEL ORGANE CENTRAL DU PARTI COMMUNISTE ESPAGNOL

Barcelone 19 Novembre- A partir de mardi prochain, le journal "Frente Rojo" sera l'organe central du Parti Communiste espagnol, et paraîtra à Barcelone. (Agence Espagne)

UNE ALLOCUTION RADIODIFFUSEE DU PASTEUR JEZEQUEL

Madrid 19 Novembre- Le Pasteur Jezequel, Président de la Section Française du Rassemblement Universel pour la Paix, prononcera une allocution radiodiffusée au poste de Madrid, "La Voix de l'Espagne Républicaine" (ondes courtes 3Im.65) dimanche soir à 21 h.25. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris, (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

19 NOVEMBRE 1937 (N°308)
SERVICE DE 24 HEURES (7)

BOMBARDANT BUJARALUZ, L'AVIATION REBELLE FAIT 16 MORTS ET 37 BLESSÉS.

Barcelone, 19 novembre: Le Ministère de la Défense Nationale communique:--

Des avions rebelles provenant de Saragosse ont effectué un bombardement du village de Bujaraloz.

Le nombre des victimes enregistrées jusqu'à ce moment est de 16 morts et de 37 blessés. (Agence Espagne)

L'AVIATION REPUBLICAINE MITRAILLE AVEC SUCCES UNE CONCENTRATION REBELLE.

Barcelone, 19 novembre; Le Ministère de la Défense Nationale communique:--

Plusieurs monoplans gouvernementaux ont mitraillé aujourd'hui avec un grand succès une concentration ennemie à Almudevar. Quelques camions ont été incendiés; les appareils qui effectuèrent cette opération ont employé à cet effet toute leur charge de munitions. (Agence Espagne)